



NEWSLETTER

2023

27 de abril de 2023 | Núm. 1162

1 CRISIS ENERGÉTICA

2 HIDRÓGENO VERDE

3 PACTO VERDE EUROPEO

4 SALUD

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

CONFERENCIA SOBRE LOS AVANCES TECNOLÓGICOS EN SANIDAD

Fecha: 03.05.2023

El centro de debate residirá en el papel de la investigación y la innovación en el sector sanitario, especialmente en la lucha contra las desigualdades sanitarias.

DÍA EUROPEO DEL TURISMO 2023

Fecha: 05.05.2023

Con motivo del Día Europeo del Turismo 2023, la Comisión Europea tiene la intención de organizar un debate de orientación y tres mesas redondas.

● PRESENTACIÓN DEL KIT DE HERRAMIENTAS PARA LAS ESCUELAS 'DEMOCRACIA DE LA UE EN ACCIÓN

Fecha: 11.05.2023

Descubra el nuevo conjunto de herramientas que la Comisión Europea desarrolló para que los educadores puedan enseñar a los jóvenes a convertirse en ciudadanos activos de la UE e involucrarlos utilizando el marco de la Iniciativa Ciudadana Europea (ECI). Inscripción [aquí](#).

La Comisión aprueba la medida española y portuguesa, prorrogada y modificada, para reducir los precios de la electricidad en un contexto de crisis energética

La Comisión Europea ha aprobado la prórroga y modificación de una medida española y portuguesa destinada a reducir los precios al por mayor de la electricidad en el mercado ibérico (Mercado Ibérico de la Electricidad, MIBEL) reduciendo los costes de los insumos de las centrales eléctricas alimentadas con combustibles fósiles.

La Comisión, en junio de 2022, la Comisión aprobó una medida para reducir los **costes de los insumos de las centrales eléctricas alimentadas con combustibles fósiles** en España y Portugal y con ello sus costes de producción y, en última instancia, el precio en el mercado mayorista de la electricidad, en beneficio de los consumidores. La medida debía expirar el 31 de mayo de 2023 pero la Comisión concluyó que la prórroga y las modificaciones se ajustan a las normas sobre ayudas estatales de la UE.

● CONFERENCIA DE INSTRUMENTOS DE SOPORTE TÉCNICO 2023

Fecha: 12.05.2023

La conferencia presentará las principales características del Instrumento de Apoyo Técnico (programa de la UE que brinda experiencia técnica personalizada a los Estados miembros de la UE para diseñar e implementar reformas) y definirá sus prioridades para el próximo año. Sólo **online**.

CONFERENCIA SOBRE LA LEY EUROPEA DE MATERIAS PRIMAS CRÍTICAS

Fecha: 25.05.2023

Se debatirán las implicaciones de la Ley de Materias Primas Críticas de la UE para la industria y los proveedores de tecnología europeos.

● SEMANA VERDE DE LA UE 2023

Fecha: 03/11.06.2023

La Semana Verde de la UE es su oportunidad anual para debatir, familiarizarse o incluso celebrar la política medioambiental de la UE.

EDUCACIÓN PARA UN FUTURO SOSTENIBLE: EMPODERAR A LAS PERSONAS PARA HACER FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO

Fecha: 08.06.2023

Únase a esta conferencia virtual EURACTIV para discutir el papel que juega la educación en la construcción

En particular, la Comisión constató que:

- La **medida estará en vigor hasta el 31 de diciembre de 2023**, en consonancia con la aplicabilidad de las disposiciones del Marco Temporal de Crisis y Transición relativas a las ayudas para compensar los elevados precios de la energía.
- La medida sigue siendo diferente de otras formas de intervenciones de precios debido a las circunstancias particulares del mercado mayorista de la electricidad en la península ibérica. La modificación es **adecuada, necesaria y proporcionada**. La medida sigue siendo temporal y se limita al mínimo necesario para hacer frente a la grave perturbación de la economía a la que se enfrentan España y Portugal, ofreciendo una salvaguardia contra los aumentos repentinos de precios en el mercado ibérico de la electricidad, en el contexto de la actual situación geopolítica volátil.
- La trayectoria de limitación de precios ajustada permite una **eliminación progresiva previsible y fluida de la medida**, que termina a un nivel de precios próximo a los precios actualmente previstos en el mercado mayorista del gas para finales de 2023.
- La medida modificada sigue reduciendo al mínimo los falseamientos de la competencia y evitando posibles repercusiones negativas en el funcionamiento de los mercados de la electricidad al contado y a plazo. Además, en consonancia con las normas del mercado interior de la energía, la medida modificada no da lugar a ninguna restricción transfronteriza al comercio de electricidad ni a una discriminación entre consumidores ibéricos y no ibéricos.



de un futuro sostenible y empoderar a los jóvenes para enfrentar el cambio climático.

CUMBRE URBANA DE BRUSELAS

Fecha: 12-15.06.2023

La Cumbre reunirá: el 14º Congreso Mundial de Metrópolis, la Conferencia Anual de Eurocities y la sexta Cumbre de Alcaldes Campeones de la OCDE para la Iniciativa de Crecimiento Inclusivo.

EUROPEAN SUSTAINABLE ENERGY WEEK 2023

Fecha: 20-22.06.2023

El tema de esta edición será "Acelerar la transición a la energía limpia: hacia facturas más bajas y mayores habilidades. Es el mayor evento anual dedicado a las energías renovables y el uso eficiente de la energía en Europa.

INNOVACIÓN WATER EUROPE 2023

Fecha: 20-22.06.2023

La conferencia se centrará en situar el agua en el centro del programa de la próxima Comisión Europea y de nuestros planes para los próximos años, desplegando una estrategia para construir una Sociedad Europea Inteligente con respecto al Agua.

● CUARTO FORO DE LA UE SOBRE AIRE PURO

Fecha: 23.11.2023

Este evento reunirá a las partes interesadas en materia de aire limpio y

Málaga TechPark, miembro de dos alianzas dedicadas al Hidrógeno

Málaga TechPark forma actualmente parte de dos alianzas dedicadas al hidrógeno, que trabajan para fomentar la economía del hidrógeno y los diversos métodos de creación, almacenamiento y proceso del hidrógeno, ya que las tecnologías del hidrógeno pueden desempeñar un papel importante en la prevención del cambio climático y crear energía limpia para muchos usuarios

La **Alianza Europea para el Hidrógeno Limpio** tiene el objetivo de impulsar las tecnologías del hidrógeno englobando toda la cadena de valor del hidrógeno renovable y bajo en carbono, desde su producción hasta su transmisión, teniendo en cuenta sectores relevantes por sus aplicaciones de movilidad y energía, entre otros. En el contexto de esta alianza, el parque ha sido seleccionado para participar durante el 2023 en la organización de un ciclo de mesas redondas para apoyar a la Comisión Europea y a los miembros de la Alianza, con el objetivo de implementar la Estrategia de la UE del Hidrógeno enfocándose en el uso del mismo.

Por otra parte, Málaga TechPark se ha adherido a la Alianza Andaluza del Hidrógeno Verde, constituida el 29 de marzo de este año y promovida por la Junta de Andalucía, a través de su Consejería de Política Industrial y Energía. Esta alianza busca contribuir a descarbonizar la economía andaluza y reforzar la posición de su industria como uno de los pilares de la Revolución Verde de Andalucía.

de toda la Unión Europea, incluidas las autoridades competentes de los Estados miembros a todos los niveles pertinentes, la Comisión, la industria, la sociedad civil y la comunidad científica, durante varios días de intenso diálogo sobre las principales cuestiones relativas al aire limpio.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

PROGRAMA ERASMUS PARA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Plazo: 09.05.2023

La Comisión Europea organiza períodos de prácticas de diez días destinados a jóvenes empleados públicos de los Estados miembros que trabajan en temas europeos. Las solicitudes deberán remitirse por correo a tramitacionend.ue@maec.es.

La Comisión acoge con satisfacción el acuerdo político sobre la propuesta ReFuelEU Aviation que alcanzaron el martes el Parlamento Europeo y el Consejo

Una vez estén en vigor, las nuevas normas contribuirán a descarbonizar el sector de la aviación al exigir a los proveedores de combustible que combinen el queroseno con combustibles de aviación sostenibles (CAS) en cantidades que aumentarán progresivamente a partir de 2025

Se prevé que esta medida, por sí sola, podrá conseguir que **las emisiones de CO 2 de la aviación** se hayan reducido alrededor de dos tercios en 2050 en comparación con la hipótesis de no intervención, y aportará beneficios climáticos y de calidad del aire, al reducir también otras emisiones contaminantes distintas del CO2.

Este es el último acuerdo sobre las propuestas de transporte en el marco del paquete de medidas «**Objetivo 55**», puesto que ya se habían alcanzado acuerdos sobre normas actualizadas relativas al comercio de derechos de emisión en el sector de la aviación y en el sector marítimo, sobre el fomento de combustibles sostenibles, así como sobre el despliegue acelerado de una infraestructura para los combustibles alternativos.

APOYO A LA FORMACIÓN EN INTERPRETACIÓN 2023-2024

Plazo: 11.05.2023

El objetivo de estas actividades es ayudar a producir nuevas generaciones de intérpretes de conferencias cualificados que puedan, posteriormente, ser contratados por las instituciones de la UE.

PREMIOS A LA INNOVACIÓN WATER EUROPE 2023

Fecha: 14.05.2023

La fecha límite para solicitar los Premios, la Exposición y las oportunidades de patrocinio es el 14 de mayo de 2023.

CONCURSO EUROPEO DE INNOVACIÓN SOCIAL 2023

Plazo: 30.05.2023

El Concurso Europeo de Innovación Social 2023 se centrará en la "Lucha contra la pobreza energética".

PREMIOS AL TURISMO CULTURAL SOSTENIBLE 2023

Plazo: 01.06.2023

El Concurso de Premios está abierto a destinos turísticos de toda Europa, para mostrar sus resultados y productos en turismo cultural sostenible en varias categorías seleccionadas cada año.

Las nuevas normas exigirán que:

- 1) los proveedores de combustibles de aviación suministren un **porcentaje mínimo de CAS en los aeropuertos de la UE**, desde un 2 % del combustible total en 2025 hasta un 70 % en 2050; la nueva mezcla de carburadores de la Unión deberá contener un porcentaje mínimo de los combustibles sintéticos más modernos y ecológicos, que aumentará con el tiempo;
- 2) los operadores de aeronaves que despeguen de aeropuertos de la UE solo reposten con el combustible necesario para el vuelo, a fin de evitar emisiones relacionadas con el peso añadido o la fuga de carbono causadas por prácticas de «sobrerrepostaje» (transporte deliberado de un exceso de combustible para evitar el repostaje con CAS);
- 3) los aeropuertos garanticen que **disponen de infraestructuras de abastecimiento de combustible aptas para la distribución de CAS.**

PREMIOS CAPITAL EUROPEA DE LA INNOVACIÓN (2)

Plazo: 29.06.2023

Se presentan 2 convocatorias para premiar a las ciudades que han implementado políticas innovadoras; aumentando el atractivo de la ciudad.

CONVOCATORIA INTERREG VI B IPA ADRION

Plazo: 30.06.2023

Se invita a las organizaciones de toda la región adriático-jónica a presentar ideas de cooperación transnacional para contribuir al crecimiento económico de la región.

● 4 CONVOCATORIAS HORIZONTE EUROPA SALUD

Plazo: 19.09.2023/11.04.2024

Este tema tiene como objetivo apoyar actividades que permitan o contribuyan al destino 3 "Abordar las enfermedades y reducir la carga de enfermedades".

● 2 CONVOCATORIAS HORIZONTE EUROPA HERMANAMIENTO

Plazo: 28.09.2023

Esta convocatoria de hermanamiento adopta un enfoque parcialmente direccional que permite que las propuestas en línea con los objetivos del Pacto Verde Europeo tengan un presupuesto específico.

Unión Europea de la Salud: la Comisión propone una reforma farmacéutica para obtener medicamentos más accesibles, asequibles e innovadores

El miércoles la Comisión propuso revisar la legislación farmacéutica de la UE, la mayor reforma en más de 20 años, para hacerla más ágil, flexible y adaptada a las necesidades de los ciudadanos y las empresas de toda la UE

La revisión hará que los medicamentos estén **más disponibles, accesibles y asequibles**. Apoyará la **innovación** e impulsará la **competitividad** y el atractivo de la industria farmacéutica de la UE, al mismo tiempo que promoverá normas medioambientales más estrictas. Además de esta reforma, la Comisión propone una Recomendación del Consejo para intensificar la lucha contra la resistencia a los antimicrobianos (RAM).

Los desafíos que aborda esta reforma son **fundamentales**. Los medicamentos autorizados en la UE todavía no llegan a los pacientes con la suficiente rapidez y no son igualmente accesibles en todos los Estados miembros. Hay brechas significativas en el tratamiento de las necesidades médicas no satisfechas, las enfermedades raras y la resistencia a los antimicrobianos (RAM). Los altos precios de los tratamientos innovadores y la escasez de medicamentos siguen siendo una preocupación importante para los pacientes y los sistemas de salud. Además, para garantizar que la UE siga siendo un lugar atractivo para la inversión y un líder



mundial en el desarrollo de medicamentos, necesita adaptar sus reglas a la transformación digital y las nuevas tecnologías, mientras se reducen los trámites burocráticos y se simplifican los procedimientos. Finalmente, las nuevas reglas deben abordar el impacto ambiental de la producción de medicamentos en línea con los objetivos del Pacto Verde Europeo.

La revisión incluye propuestas para una nueva Directiva y un nuevo Reglamento, que revisan y reemplazan la legislación farmacéutica existente, incluida la legislación sobre medicamentos para niños y para enfermedades raras. La reforma abordará todo el ciclo de vida de los medicamentos.

RESPUESTA AL CORONAVIRUS

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Unión Europea frente a la crisis del coronavirus en la [página web](#) de la Comisión Europea.

BÚSQUEDA DE SOCIOS

La asociación Apid Torino Imprenditorialità Donna es una organización con sede en Turín que desarrolla estrategias para apoyar a las mujeres emprendedoras desde una perspectiva de igualdad de oportunidades y para promover la digitalización en las pymes. Están buscando una entidad que pueda coordinar el proyecto o interesada en participar como socio del proyecto.

Para más información, contactar con delegacion.bruselas@junta-andalucia.org.

BÚSQUEDA DE SOCIOS

La Asociación de Cooperativas de la Región de Murcia (España) busca socios interesados en participar en una propuesta de proyecto ERASMUS+ - Centros de Excelencia Profesional (CoVe).

El objetivo del proyecto es diseñar un Campus de Centros de Excelencia Profesional (CoVE) en el ámbito de la economía social, para mejorar las competencias profesionales de las empresas de economía social gracias al desarrollo de ecosistemas de competencias locales para proporcionar competencias profesionales de alta calidad a jóvenes y adultos y contribuir al desarrollo regional y la innovación.

Para más información, contactar con delegacion.bruselas@junta-andalucia.org.